

11 OCTOBRE

JOURNÉE INTERNATIONALE DE LA FILLE

« Journée internationale de la fille » ? On peut se demander s'il est vraiment nécessaire d'instaurer une journée pour promouvoir les droits et les opportunités des filles dans le monde. Après tout, il n'y a pas non plus de « journée du garçon », n'est-ce pas ? Pourtant, en plus de la Journée internationale des droits des femmes (le 8 mars), il est également nécessaire d'avoir une journée pour attirer l'attention sur les jeunes filles qui, en 2024, sont encore victimes de discriminations simplement parce qu'elles sont des filles.

Plan International et la Journée internationale de la fille

*Une nouvelle génération de filles a émergé.
Une génération qui met le changement en marche.
Et nous pouvons les aider à y parvenir. Fille par fille.
Donnez-lui une voix et elle la fera entendre.
Donnez-lui une scène et elle se montrera.
Donnez-lui des opportunités et elle fera la différence.
Donnez-lui des ailes et elle volera. Donnez aux filles
une vie qui leur est propre. Laissez-les apprendre.
Laissez-les diriger.
Parce qu'un monde où personne n'est laissé pour
compte est un monde qui va de l'avant.
(Plan International)*

Plan International est clair. Les droits des filles sont importants pour le progrès de tous-tes et les filles les obtiendront. Parce qu'elles aussi méritent d'avoir leur propre vie.

La « Journée internationale de la fille » a été déclarée en 2012 par Plan International aux Nations Unies. Depuis 1983, Plan International se bat pour un avenir meilleur pour tous les enfants, les droits des filles faisant l'objet d'une attention particulière.



L'égalité des chances est essentielle, tant pour les garçons que pour les filles, afin que chaque enfant puisse simplement être un enfant, quelque soit son genre assigné à la naissance.

Après tout, la discrimination entre les hommes et les femmes est interdite par la loi. Chaque année, Plan International réalise une enquête mondiale sur la situation des filles par rapport à un thème particulier. Voici quelques exemples de ces thèmes : « *mettre fin au mariage des enfants* », « *les filles deviennent égales* » et « *notre temps est venu - nos droits, notre avenir* ».

Défis pour les filles

Le 11 octobre, toutes les filles sont mises à l'honneur et l'attention est attirée sur les droits et les opportunités dont les jeunes filles sont souvent privées. Il s'agit notamment des possibilités d'éducation, de l'inégalité entre les genres, des mariages d'enfants, de la violence à l'encontre des filles, etc. En instituant une « Journée internationale des filles », Plan International, en collaboration avec les Nations unies, vise à sensibiliser à ces défis et à trouver ensemble des solutions créatives pour promouvoir l'égalité des chances, souhaitable pour tout le monde, et pas seulement pour les filles. La devise « Les filles d'abord » indique qu'investir dans les filles, par exemple en leur offrant une éducation, peut littéralement changer le monde. En effet, les recherches montrent que l'éducation et le développement des filles sont liés au développement économique et social d'un pays.